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要让学术抄袭者混不下去

别挖话剧的墙脚
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! ! ! !近来只要与话剧导演! 剧院

院长聊天" 都会说到影视公司大

挖话剧团墙脚的例子" 激愤!无

奈!彷徨之情溢于言表#

原来" 只要有人在话剧舞台

稍有点起色!前途被看好后"各地

影视公司就会找上门来" 用影视

片签约诱惑演员$ 谁都明白"拍一

集电视剧多少酬金" 上一部电影

多少价码"而演一部话剧"又能有

多少收益$ 为了未来的身价和知

名度"哪个演员不动心%

影视和话剧双肩挑不是不可

以"几代艺术家中在舞台和荧屏都

很出彩的也不少"可演影视剧必然

会耽误演话剧"有的演员拍片一年

半载后"话剧功夫难免生疏"还有

相当多的演员"影视和话剧并非兼

擅"如此一来"影视拍摄不时挖走

话剧演员"必然会冲击话剧业$

我们当然不能奢求话剧有如

影视那样" 有叹为观止的票房"有

惊人的观众数量" 有天价般的酬

劳"但保护话剧&推动话剧"也不能

无所作为$起码应该在资金投入上

向话剧倾斜"让话剧从业者"尤其

是那些坚守在舞台的演职人员生

活无后顾之忧"在相关政策和文化

机制上善待他们$

影视公司和演员们也应该明白"

!"世纪许多优秀的表演艺术家都是

从话剧中走出来的"话剧舞台为他们

提供了淬炼表演艺术最好的空间"不

断挖话剧的墙脚" 其实就是竭泽而

渔"自毁影视表演的人才宝库$（陈原
刊今日人民日报 本报有删节）

! ! ! !西安地铁三号线是西安唯一

有地上开行部分的轨道线路"由

于地面通行路段经过诸多风景秀

美地区"被誉为'西安最美地铁("

但最近成为人们关注的焦点"却

不是因为美景" 而是因为严重的

安全隐患#

#月 !"日晚"西安市政府召开

发布会"公布西安地铁三号线电缆

检测结果"经由西安市质监局 #月

$%日在西安地铁三号线石家街&香

湖湾&保税区三个站点随机取样的

由陕西奥凯公司生产的五份电缆

样品" 经过检测均为不合格产品#

西安市常务副市长吕健在发布会

上鞠躬"向全市人民道歉#随后"奥

凯公司法人代表王志伟对公司以

次充好&供应不合格电缆的行为供

认不讳" 并表示愿意接受法律制

裁"向全市人民悔罪&道歉#

'问题电缆公司负责人跪地

道歉(的画面在网络上火热传播"

王志伟的措辞不可谓不诚恳"不

过"数日之前"他和他的奥凯公司

显然不是这个样子##月 $#日"网

络上一名自称陕西奥凯电缆有限

公司员工的网友发布 )西安地铁

你们还敢坐吗*的贴文"称西安地

铁三号线整条线路所用电缆偷工

减料" 各项生产指标都不符合地

铁施工标准"存在安全隐患$ #月

$&日"奥凯电缆公司发布声明"表

示已经报警" 在公布的报案材料

中多次出现'犯罪嫌疑人(之类描

述"其强硬可见一斑$

随着西安市公布官方调查结

果"指控他人'刑事犯罪(者自己反

倒成了'嫌疑人($作为电力牵引的

电动列车"地铁系统的全部运行都

依靠电力来完成"地铁电缆无疑是

地铁的'生命线("此次检查中'全

不合格(的电缆产品"是否如其所

说在此前多次抽检中'全部合格(%

答案恐非如此$ 国家企业信用公示

系统显示"奥凯电缆公司曾在 !"'&

年 ''月 (日!!"')年 '月 !&日及

!"')年 !月 !!日被西安市质监局

处以行政处罚$ 问题是"屡次出现

质量问题的奥凯公司" 何以在争

议声中不断壮大%

更进一步探究" 奥凯公司的

'奥妙( 显然不仅于此+++西安地

铁三号线 !"'!年 *月开工建设"

奥凯公司 !+'!年 ''月注册,奥凯

公司 !"',年 *月正式投产"!"'&

年 ,月"就成为'西安最美地铁(的

电缆供货商$ 这究竟是一种巧合"

抑或另有隐情%大型市政工程本身

蕴含着巨大商机"如果少数部门或

个人集规则制定!审查监督!决策

拍板等大权于一身" 难免会予取

予夺只在一念之间$ 奥凯公司丑

闻看似偶然" 实则暴露出公共采

购的市场混乱与监管漏洞$

经此一役" 西安已表示彻查

与奥凯公司有牵连的相关企业!

政府职能部门和公职人员" 有无

合谋参与!权钱交易!利益输送等

违规问题$ 相比起个案的处理"以

透明的程序!严格的管理规范公共

采购流程显然更加重要"涉及公共

安全与群众利益"每一个公共产品

都应该代表'城市的良心($

! ! ! !近日"北京天坛公园引入一项

高大上的技术+++'人脸识别("但

让人大跌眼镜的是"其用途竟是发

放卫生纸$ 让人颇有些'杀鸡用牛

刀(的感慨$

也许是我缺乏想象力"高大上

的'刷脸("与擦屁股的厕纸"总感

觉差着一座珠穆朗玛峰$如今竟然

完美结合"难怪连)纽约时报*等多

家外媒都很感兴趣$但看了这个消

息"我总有些困惑-为了防止设备

给同一个人重复发放卫生纸"就要

用上'刷脸(技术"高科技的普及真

的已经到了这样的程度吗% 那么"

这背后存在哪些风险"是不是也应

纳入未雨绸缪的范畴呢%

新技术的应用"总会带来很多

便利$ 但事物有两面"便利与安全

常常是一对矛盾$这一点在电信诈

骗上特别明显$ 这种诈骗模式"就

是随着通信和银行业务的便利化

和网络化而兴起的$ 网上银行!手

机转账!自助开卡..的确是方便

了"但也危险了$

懒惰推动社会进步$ '刷脸(技

术走入平常生活后"的确省事了很

多"但也有危机埋藏$ 不久前 #/'&

晚会对刷脸技术漏洞的曝光"已经

让人脸识别遭遇了质疑$ 此外"有

关人脸识别所涉及的隐私和道德

问题也一直备受争议$ -./01223就

因为未经用户允许而私自储存和

使用用户的人脸识别数据而饱受

诟病,422560则因隐私政策和舆论

压力而禁止 46.77 899使用人脸识

别功能$

但这都抵不过相关行业巨大

市场前景的诱惑$据了解"目前阿里

巴巴&腾讯&百度三巨头都在相关领

域布局" 一些创业公司也在争相探

索$而相关市场报告显示"受人口基

数大& 互联网普及程度高等因素影

响" 中国将成为人脸识别领域的主

战场" 其市场规模已从 !"'!年的

'):%亿元" 上升至 !+$&年的 %&亿

元$ 目前国内至少已有 )家银行开

始试水'人脸识别($ 招商银行&上

海银行最早尝试"不用带卡"就可

以从 8;<机上刷脸取款$ 中国银

联也在打造人脸识别互联网金融

支付新产品"并试点于徽商银行$

个人认为" 发发厕纸没关系"

但在关乎个人财产安全和信息安

全的领域" 所有的创新都应慎重$

未虑胜先虑败"才能避免未来出现

相关犯罪行为的井喷$

! ! ! !近日")环球法律评论*编辑部发

布一则)本刊声明*称"中南财经政法

大学教授张红发表于该杂志 !+$+年

第 $期的一篇论文与德国学者=6.>7

<.?@AB在先所著作品高度雷同"涉嫌

抄袭$ '本刊决定撤销张红署名的)'(

世纪德国人格权理论之辩*一文$ (

鉴于)环球法律评论*编辑部

声明"张红教授本人已辞去学校法

学院副院长职务"学校已免去其法

学院党委委员&法学院学术委员会

副主任等职务$ 看来"张红教授涉

嫌抄袭一事"基本坐实$

学术界频频曝出学术不端事

件"且猛料不少"如暨南大学原校长

刘人怀就披露-'广州两所知名高校

的校长" 博士论文百分之七八十是

抄的$ (百度一下'论文抄袭("案例

中抄袭者有官员"有教授"也有各个

级别的学者" 令人震惊不已$ 记得

)三国演义* 曾记有这样一件事-张

松从西川到许都见曹操" 杨修为了

夸耀曹操的才能" 拿出一卷记录用

兵方法的)孟德新书*"张松翻看后

暗记于心" 接着就说这部书乃是战

国时无名氏所作" 曹操剽窃古人著

述"据为己有$随后他便从头至尾一

字不差地背出来$ 曹操知道后"说

道-'莫非古人与我暗合否% ('令扯

碎其书烧之($ 在中国的传统美德

中"以信行"讲诚信"是非常重要的$

)三国演义*虽是'演义("但反映出

的古人价值观的取舍"却可见一斑$

这种诚信精神"在)易经*)春秋*)战

国策*等经典中同样有所反映$

当下学术不端行为之所以屡禁

不止" 一方面是因为传统美德的丧

失"但更重要的是"许多高校和科研

机构对学术不端行为态度暧昧"对

相关问题的处理不仅是高举轻放"

且常常搞'为尊者讳("处罚机制不

完善& 惩处力度偏软$ 虽然目前有

)高等学校预防与处理学术不端行

为办法*施行"但真正开除&解聘者

却寥寥无几$而在一些发达国家"对

查证属实的剽窃者的处罚有- 解除

雇佣合同&降职&减薪&停招研究生&

数年甚至终生不得再申请项目$ 如

此" 也意味着当事人身败名裂"在

学术界难以再呆下去了$

他山之石"可以攻玉$对学术不

端行为理应严加处罚" 直至 '零容

忍($这关系到一个国家的精神文化

建设和发展"是计在千秋的大事"马

虎不得$当然"我们也应该在制度安

排和考评体系" 包括公民和学者的

诚信建设等方面" 多做些制度方面

的设计" 把学术不端者列入失信者

黑名单" 让他们一次抄袭" 处处受

限$制度完善了"自然会让那些以身

试法者身败名裂"以儆效尤"最大程

度减少学术不端事件的发生$

! ! ! !大学里最喜欢的一门课程是英

语新闻编译"因为老师很有趣"他会

把 '<>?C0?0?7 D.>5E@ ;E.B37 @2 .

<2B30F(0英语新闻标题1译为'猴

眼金睛&凶犯现形("他常说-你翻得

不好"不是因为你英语不好"而是因

为你中文不好$

昨天" 当 8A?1B1的 DGH在上

海宣布了 8A?1B1 的中文名 '爱彼

迎(时"我又想起了我的老师"他透

过厚如啤酒瓶底的眼镜片看着你-

同学"你的中文没学好2

翻译讲究'信达雅("洋品牌为

了打入中国市场起中文名" 也可以

这仨字为原则# 最低标准是 '信(

+++准确"音译或直译即可"比如星

巴克&阿迪达斯&微软..'爱彼迎(

算是音译"但却远不如直译'空中食

宿(更令人一目了然#

接着是'达("就是通顺"符合中

文使用习惯"朗朗上口"比如悍马#

'爱彼迎( 读快了就成了闽南语的

'爱拼才会赢("而且难听又难念"一

下拉低了我对这个品牌的好感度#

至于'雅("多指用词得体"与品

牌的价值观相契合" 或者沾点中国

传统文化的边" 比如经典的可口可

乐&宜家&家乐福# 可'爱彼迎(三个

字"完全没体现出品牌价值#官方微

博里有一段视频" 大致讲了这个中

文名的由来" 意思是 '让爱彼此相

迎("这句话本身就是个病句#

来看看网友的智慧-爱比邻0取

自'天涯若比邻(1&必邻0取自'德不

孤" 必有邻(1& 空驿..可以说是

音&意&味三者兼具"'爱彼迎(却是

'三不沾(的反面典型#

'爱彼迎(遭到一片吐槽"让人不

禁为 8A?1B1在华推广的进程捏一把

汗# 业内有观点认为"一个失败的名

字正是外企本土化战略失策的表象#

如果说这个结论过于捕风捉影"那么

下面两个现象就比较有说服力了#

一是在 8A?1B1的官方微博上"

很多网友以亲身经历对平台的服务

效率和质量提出质疑# 二是 8A?1B1

的 DGH 在复旦大学与师生交流"

被问及去年年底发生的 '上戏学生

8A?1B1 毁房事件( 时" 竟然一阵

'懵("显然对此事毫不知情# 看来"

除了取名这件事以外"8A?1B1的团

队还有很多'功课(要做#


